Miércoles, 19 de noviembre de 2025

LA PIZARRA

Digrio de Teruel 21

#### IDIOMAS REIVINDICACIÓN DE LA TRADICIÓN ORAL EN TIEMPOS DIGITALES



El camerunés Samuel Mountoumnjou con los alumnos de la EOI en la actividad de cuentos africanos en francés

## Una tarde de cuentos africanos en francés en la EOI de Teruel

### Samuel Mountoumnjou hace viajar con la imaginación

EOI Teruel

Alumnos de la Escuela de Idiomas de Teruel, tuvieron la oportunidad de beneficiarse de una tarde de cuentos africanos en francés y aprender no sólo vocabulario de forma divertida si no otros valores.

Fue la gran paradoja del día: frente al uso compulsivo de redes sociales, el camerunés Samuel Mountoumnjou apuesta por lo orgánico, la imaginación y el calor de una comunidad que respeta al narrador de historias como si fuera un mago. Frente a la cultura de lo rápido e instantáneo, una apuesta por la reflexión y la comunicación pausada y sin acritud. Frente al aislamiento social,

el brillo de la tradición oral como ruta para descubrir otras culturas, transmitir valores y fortalecer vínculos entre los miembros de una comunidad. Frente al olvido, la reivindicación de la memoria, la sabiduría de los mayores y una moraleja final. O sea, una puesta en escena de las fábulas al más puro estilo clásico, sólo que en esta ocasión con fauna y flora africanas.

El primer cuento, *C'est qui le roi?*, resalta la idea de que cualquier intercambio enriquece y es una oportunidad de aprender los unos de los otros siempre que seamos generosos de corazón.

El segundo, *Le jeune et le lion*, pone en evidencia la estupidez humana de los que se creen abocados al infortunio cuando son incapaces de abrir su mirada y reconocer las oportunidades que le brinda la vida.

El tercero, *Le lion, la hyène et la brebis*, el triunfo del amor con el respeto como motor y base principal.

Los alumnos disfrutaron la actividad desde el primer momento convirtiéndose en actores de los relatos bajo la batuta del camerunés, quien dirigió el cotarro con una maestría avalada por diez años de experiencia.

Al finalizar, mientras Mountoumnjou recogía sus bártulos, hablaron brevemente con él sobre el poder de la palabra y la comunicación oral en tiempos digitales, a lo que nos contestó: "¿Por qué te crees que he tapado la pizarra digital con esta tela africana?"

#### **CONOCER LAS INSTITUCIONES**



Los alumnos del CEE Arboleda en el balcón del ayuntamiento de Teruel

## La alcaldesa de Teruel recibe a los alumnos del CPEE Arboleda

Redacción **Teruel** 

La alcaldesa de Teruel, Emma Buj, recibió este viernes en el salón de plenos del ayuntamiento a un grupo de alumnos del Colegio Público de Educación Especial Arboleda, en una visita institucional organizada para acercar a los jóvenes al funcionamiento de la administración local. En el acto estuvieron presentes también la concejal de Hacienda, Carmen Romero, y el concejal de Deportes, Jesús Artigot.

La alcaldesa explicó a los estudiantes cuáles son las principales funciones del Ayuntamiento, cómo se organizan las áreas municipales y cómo se toman las decisiones que afectan

al día a día de la ciudad. Los alumnos, que presentan diversas necesidades educativas tuvieron la oportunidad de formular varias preguntas a Buj, mostrando gran interés por el trabajo que se realiza desde la Corporación Municipal.

Tras la ronda de preguntas, el grupo salió al balcón principal del ayuntamiento, para disfrutar de una de las vistas más emblemáticas de la ciudad: la Catedral y la plaza del Ayuntamiento, un enclave que despertó la curiosidad y entusiasmo de los jóvenes.

Emma Buj destacó la importancia de este tipo de iniciativas para fomentar la participación, el conocimiento de las instituciones y la inclusión de todos los ciudadanos, independientemente de sus capacidades.

#### **STEM** UNA FERIA DIVULGAR PROYECTOS PRÁCTICOS

# 'La Salle sueña ciencia' impulsa el aprendizaje experimental

### Las familias conocer las investigaciones de sus hijos

Colegio La Salle

El alumnado de primero de ESO de La Salle de Teruel celebró una nueva edición de su feria científica, una actividad que forma parte de *La Salle sueña ciencia*, con la que se pretende impulsar el aprendizaje experimental y la divulgación científica. Esta iniciativa, que se realiza desde hace varios años coincidiendo con el Día Mundial de la Ciencia, reunió a los compañeros de cuarto de Primaria, así como a numerosas familias que

quisieron acompañarles. Los estudiantes de Secundaria expusieron los proyectos en los que habían trabajado en las últimas semanas, combinando conocimientos de distintas áreas (biología, matemáticas, geografía, lengua o plástica) dentro del marco del Nuevo Contexto de Aprendizaje (NCA). Las mesas de exposición incluían maquetas, pósteres y demostraciones químicas que llenaron el laboratorio de color y entusiasmo.

Más allá del contenido científico, la feria supuso una oportunidad para que el alumnado desarrollara habilidades esenciales como la expresión oral, el trabajo en equipo y la comunicación efectiva, convirtiendo la actividad en una experiencia formativa integral.

Tanto las familias como el alumnado visitante de Primaria disfrutaron de una mañana de aprendizaje compartido en un ambiente cercano y participativo. Desde el centro destacaron que iniciativas como esta refuerzan el gusto por la ciencia y el valor de aprender investigando y explicando a otros.



La feria de ciencia del Colegio La Salle de Teruel